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访谈嘉宾

紫金矿业

访谈小秘书 V 雪球访谈小秘书官方账号

访谈简介

#调研百家中国上市公司##雪球云调研#近日，紫金矿业发布的三季报：公司前

三季度营业收入为1689.76亿元，同比增长29.55%，归属于上市公司股东的净

利润为113.02亿元，同比增长147.19%。

根据公开资料，卡莫阿-卡库拉一期一序列、及塞尔维亚紫金铜业MS矿等多个项

目即将于明年上半年建成投产，紫金矿业的铜、金金属产量都有望得到突破。此

外，公司今年对于盐湖提锂项目的收购更是彰显了其进入锂资源行业的决心。

究竟紫金矿业是如何实现业绩的稳步增长？企业进入锂资源赛道，是出于怎样的

战略考虑？未来对公司发展有怎样的提升空间？

本期紫金矿业高管@紫金矿业作客雪球访谈！与大家在线互动，快发起提问吧！
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（进入雪球查看访谈）
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] ghyy：
对 @紫金矿业  说：你好  问两个问题①为什么进入锂资源赛道， 可

是因为铜未来的产能饱和，扩张动能减弱。 ②对黄金未来收益可有预期

[答] 紫金矿业：
国家“双碳”政策和全球清洁能源革命带来的光伏、风电、储能、新能源车和电网配

套等领域的快速发展，对铜的需求量将有显著提升，铜金属需求增量将打开新的增长

空间。铜未来仍有广阔的发展前景。

全球清洁能源革命为新能源金属带来广阔的增长空间。锂是新能源的战略性矿种，是

公司董事会确定需拓展的战略性资源。公司过去长期从事金、铜、锌等有色金属矿种

的开发，已形成较强的行业竞争力和影响力；依托公司矿业开发以及化工、冶金、环

保等技术优势，进一步拓展与新能源相关战略性矿种，符合公司战略，扩大公司发展

空间，构建全新增量领域，有利于公司可持续发展。

金价走势受到全球通胀以及美联储货币政策的影响，如果持续高通胀，货币政策收缩

力度不大，金价还是有较强支撑，如果联储货币政策超预期收缩，金价可能会承压。

[问] 骑兵团弯刀：
对 @紫金矿业  说：企业的长远战略是什么？ 是否面临环保压力？有哪些

战略对策？

[答] 紫金矿业：
公司始终坚持“绿水青山就是金山银山”的生态环保理念，坚持矿产资源开发与生态

环境保护并重和“在保护中开发、在开发中保护”的原则，致力于在矿山勘探、设

计、开采、选冶、闭矿等矿业开发全生命周期内做好环境保护与生态修复工作，使矿

产资源开发活动对生态环境的不利影响降低至最小，尽可能实现环境、社会、经济效

益的高度和谐与统一。

公司依靠先进的工艺和技术不断提高矿产资源综合利用效率和水平，提高矿石中目标
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元素的回收率，减少管理、废水、废气和废渣的产生与排放，并努力保护生物多样性

和维护生态系统稳定性。

公司积极响应“巴黎协定”和国家“双碳”政策。已经建成碳排放体系以及能源消耗

数据平台，并承诺采用TCFD框架实施披露工作。执行层面，2021年初发行中国贵金

属行业首单“碳中和”债券，全部用于新能源项目建设；设立新能源公司，首

座3.4MW分布式光伏发电项目投入使用；2020年水电发电为社会贡献清洁电力1.0亿

度、年度减排CO2e约8.0万吨；福建紫金铜业积极参与碳交易，去年达成1万吨碳配额

售卖。

[问] 仍在追寻：
对 @紫金矿业  说：企业进入锂资源赛道，是出于怎样的战略考虑？未来对公司

发展有怎样的提升空间？

[答] 紫金矿业：
公司董事会及战略及可持续发展委员会确定把新能源和新材料作为未来发展方向之

一。锂是新能源的战略性矿种，是公司董事会确定需拓展的战略性资源。公司过去长

期从事金、铜、锌等有色金属矿种的开发，已形成较强的行业竞争力和影响力；依托

公司矿业开发以及化工、冶金、环保等技术优势，进一步拓展与新能源相关战略性矿

种，符合公司战略，扩大公司发展空间，构建全新增量领域，有利于公司可持续发

展。公司近期公告收购的阿根廷3Q盐湖项目，还需项目公司的股东大会及相关政府及

监管部门审批，尚存在不确定性。公司坚持金铜为主，新能源金属将作为公司矿产组

合的重要组成部分，目前公司新能源业务体量较小。

[问] 思而学投资：
对@紫金矿业  说：您好，如何看后期铜的供应情况，需求端大概率继续增长，供

应端都有哪些大的增量，会如何影响铜价？谢谢！

[答] 访谈小秘书：
@紫金矿业：
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铜的供应长期来看将处于偏紧的状态。主要原因包括：1.全球在产的大的铜矿大部分

已经开采多年，产量逐步下降，或者需要投入大量的资本开支才能维持现有的产

量；2.新发现的铜矿山，从探明到产出需要较长时间，且近20年来，发现大的铜矿的

难度越来越高。

公司与艾芬豪共同持有的卡莫阿 -卡库拉铜矿成为近 20 年全球新发现的规模

和价值最大的铜矿之一，是全球第四大高品位铜矿。卡莫阿-卡库拉一期已经于2021

年6月建成投产，产量快速爬坡，目前日处理量已经超过设计产能。塞尔维亚佩吉铜金

矿上部矿带于2021年6月进入试生产，于10月正式投产。西藏驱龙铜矿预计将于2021

年底建成投产。

[问] 富有营养的土豆泥：
对@紫金矿业  说：请问一下，公司目前所在开采的矿，有被当地限电停产的措施

影响吗？

[答] 紫金矿业：
限电对公司矿山项目没有实质性影响。矿山在限电期间合理安排检修，目前均已恢复

正常生产。

[问] 思而学投资：
对@紫金矿业  说：国外的矿都有哪些风险，早期看到一些非洲国家会经常提收回

采矿权，提高价格等，谢谢！

[答] 访谈小秘书：
@紫金矿业：

海外矿产投资存在政治、地缘、经济和社区等风险。公司在向海外拓展业务的时候会

综合评估相关的风险，并采取应对措施。

1. 公司海外项目主要分布在“一带一路”沿线国家；

2.遵守项目所在国法律法规，坚持依法合规经营；
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3.坚持“共同发展”的理念，在开发矿业的同时，通过增加就业、纳税、捐赠、扶持

当地企业等方式造福社会。保护环境和生物多样性，与当地社区和居民和谐共同发

展。

[问] 冬天将至大雪漫天：
对@紫金矿业  说：

请问黄金后续会怎么走？

请问美联储货币政策有啥影响？

请问紫金是最好的有色龙头吗？

[答] 访谈小秘书：
@紫金矿业： 金价走势受全球通胀以及美联储货币政策的影响，如果持续高通

胀，货币政策收缩力度不大，金价还是有较强支撑，如果联储货币政策超预期收缩，

金价可能会承压。

[问] 一路都在赢：
对 @紫金矿业  说：有矿才有好未来，但是现在买“锂矿”是不是成本过高呢？

[答] 访谈小秘书：
@紫金矿业： 评价并购成本高低需要综合考虑多方面因素，包括资源量、资源禀

赋，开发运营成本等，需要具体项目具体分析。例如：公司拟收购的阿根廷3Q项目，

资源量大，对应的每吨的收购成本在全球范围来看，并不是很高。另外，3Q盐湖资源

禀赋好，品位高，投资建设成本及运营成本相对较低。

[问] 棱角子：
对 @紫金矿业  说：请讲一讲紫金的企业文化和内部管理机制，取得好成绩的主

要原因是什么。

[答] 紫金矿业：
公司秉承“开发矿业、造福社会”的宗旨，“艰苦创业，开拓创新”的企业精
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神，“和谐创造财富，企业、员工、社会协调发展”的价值观。

公司的竞争优势主要体现在几个方面：一是系统能力强。公司注重打造地、采、选、

冶、环，以及设计研究、金融、物流和建设的系统能力；二是注重效率。三是注重创

新，科技创造紫金是紫金非常重要的一个价值观，矿业也是非常需要创新能力的一个

领域。公司注重创新，比如建设方案、运营模式和低成本能力方面的创新。四是共赢

理念，公司到国外去开矿，注重带动社区和利益相关方的共同发展，以及对这个国家

的发展（如税收贡献），所以我们得到了所在项目、所在投资地、投资国大力的支

持。

[问] 炒股是世界上最难的：
对@紫金矿业  说：

1，紫金矿业如何抵御周期呢？

2，对于锂矿投资，现在紫金进来还来得及吗？

3，对于未来如何保持稳定的持续成长呢？

[答] 访谈小秘书：
@紫金矿业：

如何抵御周期：

1.公司坚持逆周期并购，在矿业低估期收购，以较低成本获取了一批世界级矿产资

源；在矿业繁荣期勘探，公司总资源量约 50%为自主勘查成果。

2. 公司坚持创新，独创“矿石流五环归一”的工程化管理模式，在资源勘探、项

目设计建设、运营管理、成本管控等方面形成独特的核心竞争力。重点项目均以自主

设计、建设、运营、管理为主， 同时，依托自有平台形成的自主技术和矿业工程

研究设计建设开发能力，对诸多重大建设项目开发方案进行优化，缩短建设周期，快

速释放产量，形成高效率、低成本和高效益的“紫金模式”，依托低成本优势抵御周

期波动。

3. 公司坚持金铜为主，丰富的矿产组合有助于公司抵御周期波动。
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[问] 霹雳猴儿偷西瓜：
对 @紫金矿业  说：请问公司业绩如何继续保持，还会继续购买矿产吗

[答] 访谈小秘书：
@紫金矿业： 1.提升主要矿产资源拥有量。面向全球配置资源，寻找重要的投资并

购机会；加大地质勘查力度，争取获得地质找矿的重大突破，提升矿产资源拥有量。

 2.加快资源优势转化为产品和效益优势，实现重大建设项目按期或提前投产、达产

及达标，确保企业跨越增长。

[问] 囫囵吞栆：
对 @紫金矿业  说：请问你们公司还招人吗

[答] 访谈小秘书：
@紫金矿业： 为助力公司全球化发展战略加速实施，公司持续建立完善面向全球

的人才引进和培养体系，提升紫金人才全球竞争力。未来3-5年，公司将加大人才培养

和引进力度，着力解决国际化人才“瓶颈”问题。以全球化角度和视野，加大国际化

人才引进与培养。

[问] 欢乐趣雪晴云淡：
对@紫金矿业  说：请问近期收购新锂公司100%股权会给公司未来业绩带来什么

样的影响?

谢谢!

[答] 紫金矿业：
根据项目预可研报告，3Q项目初始投资为3.19亿美元，年产2万吨电池级碳酸锂，投

资回收期1.7年（不含收购资金和项目建设期）。该项目具备扩产条件，产量有可能提

升至 4万吨至6万吨。

[问] Restartholy2021：
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对 @紫金矿业  说：能源短缺以及成本（天然气、柴油）上升对公司的影响程度？公司

在刚果金出资修建的水电站能否100%满足双卡当前以及未来扩产的电力需求？

[答] 紫金矿业：
水电站能满足卡莫阿-卡库拉一阶段及二阶段760万吨/年选厂及冶炼厂的电力需求。

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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